

## **E** Editorial

# Gastos en las Fiestas Patrias

**Lo ideal es ajustarse a un presupuesto para las compras de estas celebraciones y evitar el endeudamiento.**

**U**n estudio realizado por instituciones especializadas y dado a conocer por la Cámara de Comercio Detallista de Temuco, indica que, en promedio, las familias de la Región de La Araucanía gastarán en las celebraciones de Fiestas Patrias de este año alrededor de 200 mil pesos. Este monto se destinaría principalmente para la compra de alimentos y el pago de pasajes.

En el desglose de estos gastos, el presidente de la Cámara de Comercio de Temuco, René Inzunza, detalla que entre el 12 y el 17 de septiembre las familias incurrirán en un gasto de 160.000 pesos promedio, lo que corresponde a algo más del 16% de gastos adicionales a los de un mes normal. Asimismo, con res-

**Los productos más consumidos por los habitantes de La Araucanía en estas fechas son la carne y las verduras.**

pecto al año 2023, se estima que el gasto total alcanzará un alza de 3%, lo que va en la línea de la recuperación del sector del comercio minorista.

En cuanto al financiamiento de estos gastos adicionales, el mismo estudio indica que en gran parte será sustentado por los aguinaldos de

Fiestas Patrias, monto extra al salario que puede variar entre los 59 mil a un poco más de 85 mil pesos.

Ahora, entre los productos más demandados por los consumidores locales se encuentran la carne, que para esta fecha se consume un 50% más que en el resto del año; y las verduras, cuyo consumo sube en un 40% con cerca de 10 mil pesos adicionales en la cuenta.

Si bien los festejos del aniversario patrio son un momento de relax y distracción, muy merecido y necesario para las familias, es importante que cada grupo se ajuste a sus propias posibilidades y evitando con ello el sobreendeudamiento, al contraer obligaciones financieras que puedan complicar el presupuesto familiar a futuro.